

«Buen Vivir» als Inspirationsquelle für Bildung für Nachhaltige Entwicklung in der Schule

Zertifikatsarbeit von Urs Bisang

März 2022

Universität Bern, Zertifikatskurs Nachhaltige Entwicklung (CAS NE)

Ausgangspunkt ist der Gedanke, dass Bildung für Nachhaltige Entwicklung einer positiven Zukunftsorientierung bedarf, weil nur so die Unterstützung der Kinder in ihrem Grosswerden gezielt und aufrichtig erfolgen kann. Im aktuellen Kontext zeigen sich Hoffnungen auf eine solidarische Ökonomie und auf wirklich sichtbare Transformationsprozesse als nicht erfüllt. Vermag das Konzept «buen vivir», das für die Dekolonisation unserer Denkmuster und Lebensgewohnheiten steht, nicht nur in Lateinamerika, sondern auch bei uns, Schwung verleihen und die Kreativität wecken für den Aufbau einer anderen Welt?

Diese Arbeit stellt «buen vivir» näher vor und erläutert die Frage, inwiefern das Konzept als Inspirationsquelle für Bildung für Nachhaltige Entwicklung in Kindergarten und Schule einbezogen werden kann. Dabei gelangen allgemeine Überlegungen wie auch konkrete Vorschläge und eigens entwickelte und in der Praxis erprobte Ideen zur Sprache.